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天桥区区长李洪海来本报接听热线

城管市政等问题

最受市民关注

本报2月20日讯 20日，
天桥区区长李洪海带领建委、
民政、卫生、城管、教育、环卫
等10部门的一把手做客本报
96706126热线与市民交流。在
多位市民咨询的问题中，城
管、市政、拆迁等领域的问题
尤其受关注。

20日上午9时20分，天桥
区区长李洪海提前来到本报
呼叫中心，开始接听市民来
电。

第一个打进电话的市民
方先生向区长反映的是道路
问题。他说，泺安路太平洋小
区附近路面坑坑洼洼、高低不
平，最近还出现了路灯不亮的
情况，居民出行很困难。对此，
李洪海进行了详细记录。他告
诉方先生，他会在第一时间安
排相关部门去现场调查，尽快
解决这一问题。

市民许女士也拨打热线
向区长反映自己遇到的棘手
事。她说，她丈夫的单位欠了3
年的医保费，丈夫因病住院后
发现医保卡无法使用，只能自
费看病，一家人为此非常着
急。“我会安排卫生局的人员
进行落实，下午就给你回电

话。”听完许女士的反映后，李
洪海当即给出了答复。

一个半小时的时间里，区
长的热线电话一直响个不停，
10个职能部门的热线也非常
火爆。其中，城管、市政、城建、
拆迁等方面的问题尤其受市
民关注。

“小区内的摊位摆到了南
北路上，严重影响了居民生
活。”家住西苑小区的市民王先
生打来电话反映说，小区内虽
然已经规划出了大棚市场，但
许多摊贩并不在市场内经营，
依旧在小区道路上摆摊，严重
影响了通行、卫生和消防安全。

对此，天桥区城管局局长
李福利表示，西苑小区处于堤
口、药山和无影山三个街道办
交界处，回去后将立即召集这
三个街道办的城管科及执法
中队开会，抓紧解决西苑小区
占道经营问题。

官扎营片区建设回迁问
题也很受市民关注，对此，天
桥区拆迁办主任杨传广介绍
说，目前施工的基础工作已经
启动，有关部门正在积极做工
作，争取与未搬迁居民达成协
议，尽快开始建设。

本科生企业就业可获政府补助
天桥区人社局局长马

敬民介绍，今年人社局将继
续把解决就业问题作为重
点工作来抓。“我们将重点
解决大学毕业生、农民工、
大 龄 困 难 群 体 的 就 业 问
题。”

“对于大学生，我们将

继续贯彻人才奖励政策，本
科及以上学历的大学生到
天桥区的企业工作，经申
请合格后，将获得政府一
定的补助。”马敬民说，他
们还将依托蓝翔技校等技
能培训学校，对农民工进
行相关的技能培训，并在农

闲时间不定期地举行大型
招聘会。

据马敬民介绍，天桥区
今年将提供300余个公益性
岗位，解决“4050”大龄困难
群体的就业问题。这些公益
性岗位包括环卫绿化、交通
协管、公安协警等。

李洪海表示：

“能解决的一定要解决

不能解决的要给出解释”

在一个多小时的接热线
过程中，天桥区区长李洪海记
录得很认真，答复也很明确。
近20个热线大多涉及到拆迁
安置、医疗卫生、人事、房产、
日常生活、法律执行等方面。

李洪海说，这些问题对居民
个人来说都是实实在在的民生
大事，只要符合政策的，一定要
尽力去帮人家解决。他告诫同来
的10个职能部门的一把手：“这
些居民不是胡搅蛮缠不讲理的
人，能解决的；一定要给人家解
决。不能解决的，要给人家解释，
有个合理的答复。”

李洪海认为，很多问题能
不能解决，还要看主管部门是
不是上心，是不是真正把人民
群众的困难放在心上。

李洪海盛赞本报民生热

线实际效果好，真正为读者办
事。“很多时候，我们接了电话
并不见得能帮他解决问题，但
至少我们仔细倾听了他的意
见，至少让他心里觉得我们没
有歧视他的诉求，这就有积极
的效果。”

李洪海回忆自己在历下
区担任负责稳定工作的区委
副书记时与一位老上访户的
定期见面，“他的问题一时解
决不了，但是每周我都接待他
一次，我俩准时见面。他的事
有进展就告诉他进展情况，没
进展就聊天拉拉家常。四年时
间里，他没有再向上一级信访
过。现在我不在历下区了，他
过年还是会给我打个电话聊
聊。”他认为，这样的沟通方式
效果很好。

20日，天桥区委副书记、区长李洪海一大早就带领10个职能部门的一把手来到本报，等候市民的热线咨询。

从9时30分到11时一个半小时的时间里，李洪海仔细倾听，随手记录，热情解答了近20位市民的咨询。“一周内一

定给您答复”，“下午就帮您问这事”，对市民的诚恳答复显示了李洪海认真对待民生的积极态度。

二环北路等道路将整治积水点

天桥区市政局局长孙庆
港介绍说，粟山路、联四路、二
环北路等道路今年将进行积
水治理，预计在汛期前完成改
造。其中，二环北路已进场施
工，粟山路等正在进行设计规
划，开工后将加快进度。

另外，田庄东路、汽车

厂东路西段的整修已经列
入规划，有望年内动工。田
庄东路此次大修除对路面
进行整治外，还将一并改造
地下管线，并将该路延长与
崔庙对接。汽车厂东路西段
全长400余米，这次在整修路
面的同时，也将对雨污水管

线进行彻底疏通。
孙庆港还透露，去年就

已开始的市政井盖加固工
作今年将继续推进。“去年
已经整修了近2000个，今年
将继续进行，包括老旧换
新，对塌陷的、不牢固的加
固找平。”

设立“签约医生”，方便居民就医

天桥区卫生局局长毕
思忠介绍，天桥区卫生局推
出了一系列方便居民就医
的措施，“签约医生”就是其
中一项。

所谓签约医生，就是在
社区服务站医生和社区居
民之间，通过签约方式建立
起一种长期稳定的服务关

系，以便对每个签约家庭人
员的健康进行全方位、全过
程的管理和维护，为家庭提
供连续性的医疗服务。“通
过签约医生的方式，争取让
每户居民都拥有自己的家
庭医生。”

除“签约医生”外，天桥
区还有其他一些措施方便

居民就医。“建立社区卫生
服务站，让居民在15分钟内
即可到达；基本用药零差价
销售，政府办的全部社区卫
生服务机构，不管是村级卫
生室还是社区卫生服务站，
523种基本用药实行统一采
购，零差价销售。”毕思忠
说。

今年再建环保型垃圾转运站

今年，天桥区将继续取
消露天垃圾大箱，代之以环
保型垃圾转运站，尽快在城
区实现垃圾密闭中转。

20日，天桥区环卫管护中
心主任李兆广在接听本报热
线时介绍说，天桥区去年在无

影山东路、西苑小区、堤口庄
北路山东交通学院、大桥镇政
府所在地等7处地方建设了环
保型垃圾转运站。这种垃圾转
运站日容纳垃圾量为200吨，
采用先进处理技术，能达到无
臭味、无污染、无噪音、无扬尘

的环保标准。
李兆广介绍说，去年天桥

区已经在主次干道附近配置
了30处公厕，今年计划再建30

处二级以上公厕，新建公厕将
配备盥洗间、管理间、残疾人
专用洗手间，设施齐全。

◎民生速递◎

天桥区区长李洪海做客本报现场办公说民生：

宁可政府亏点儿，
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北刘片区新建小学已经完工

“北刘片区新建小学目
前已经完工，初步估计将于
暑假后投入使用。”20日，天
桥区教育局局长孙向军说，
这所新建小学是天桥区教

育局结合北刘片区旧城改
造，整合了原刘家庄小学、
聚贤街小学、花园街小学三
所小学的基础上建设而成。
学校建筑面积10800平方米，

能容纳2000余名学生。
孙向军说，这所小学主

要接收北刘片区内的学生，
具体还要视片区内居民回
迁和搬迁情况而定。
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“铜元局前街的污水管
道什么时候能修好啊？最近
有人来修污水管道了，但好
几天怎么还没修好？”家住
铜元局前街附近的金先生

询问天桥区市政局局长孙
庆港。

孙庆港答复说，现在
负责铜元局前街污水管道
维修的是市排水管理服务

中心。
“今天接完热线后，我

们会抓紧安排人员与市排
水管理服务中心进行协调，
确保尽快修好污水管道。”

铜元局前街污水管道尽快修好

不能亏了市民

▲20日上午，天桥区区长李洪海做客本报接听热线。 ▲天桥区各职能部门负责人接听热线并接受记者采访。

城市标准看齐，否则还会带来
“城中村”一样的居住形态，不
利于将来的后续发展。

李洪海告诫各职能部门
负责人，在处理关系到百姓切
身利益的问题时，“宁可让居
民亏欠一点政府，也不能让政
府亏欠了居民，政策适当宽松
一些，别欠老百姓的。”

谈发展———

面临较大机遇

做好多方准备

谈到天桥的发展，李洪海
认清了不足之后信心满满，

“天桥现在面临一个较大的发
展机遇，随着滨河新区的开
发、小清河的成功改造、北跨
战略的启动实施，受益最大的
就是天桥。”

“只有天桥面貌改变了，济
南市城区的形象才会真正靓丽
起来，天桥不能再是市区建设
的短板。”李洪海认为，小清河
两岸的提升，滨河新区进入济
南市一城三区的战略宏图，都
为天桥的发展插上了腾飞的翅
膀。“滨河新区整体发展面积是

120平方公里，我们天桥部分就
占了45 . 6平方公里，而且这一
段正对着南部的济南老城区、
核心区，距离大明湖不足1公
里，发展潜力极大。另外，我们
也在积极迎接北跨战略，在各
方面做好准备。”

李洪海表示，“天桥的发
展面临这么一个历史性机遇，
我们一定要抓住，我们提出的
口号是‘实现新跨越，再造新
天桥’。要让辖区居民生活得
幸福，让天桥区外的人喜欢到
天桥来，彻底改变天桥的面貌
和形象。”

说民生———

历史欠账较多

发展任务很重

在接受本 报记者采访
时，李洪海说，天桥区尤其
是沿小清河一带的大片地
区，历史上就是城乡接合部
的概念，基础设施薄弱，市
政投入欠账很多，造成了与
老城建区的较大差异。天桥
又是旧工业结构中下岗退
休者、弱势群体比较集中的

地区，在很多方面都造成了
民生问题的集中和紧迫，亟
需突破发展。

“天桥区面临的发展任
务很重，比如现在天桥区内
连个像样的写字楼都没有，
现代服务业占的比重还较
小，发展现代服务业的要求
尤其紧迫。城市发展也需要
拓展空间，我们不能在‘城
中村’里调结构。”李洪海分
析说，另一方面，天桥面临
的机遇和空间也很大。“发
展 任 务 重 ，我 们 的 信 心 也
大。”

话拆迁———

要让搬迁居民

享受发展好处

在接听热线过程中，李
洪海接到了一些关于官扎营
宝华街片区老居民的咨询，
希望了解安置政策。天桥区
拥有济南最大的棚户区，拆
迁改造的任务重，大量民生
问题因为拆迁而激发出来。

“拆迁安置很重要，应该
避免激化矛盾，要让拆迁安

置人员享受到城市发展的好
处，安心顺利拆迁。”李洪海
介绍说，在拆迁工作中，他们
很重视拆迁户回迁的利益维
护。比如鹊山龙湖片区，需要
整体拆迁14个村庄，原先的
方案是集中单独安置在一个
地方，最终这一方案被否定
了。因为，这样安置可能带来
较大的负面作用，而且村民
们没有享受到地区开发带来
的实惠或好处。李洪海认为，
最佳的方案是，这些村民应
该安置在片区开发的核心区
里，水电暖气等的配套要向
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